



8 Octubre, 2023



Las ganadoras del segundo premio, con Joaquín Madrigal, miembro de la comisión. **EL NORTE**

La tasa de lactancia materna exclusiva en los seis primeros meses es muy baja

Los profesionales sanitarios muestran su preocupación porque está por debajo de las recomendaciones sanitarias

EL NORTE

PALENCIA. La Gerencia de Asistencia Sanitaria de Palencia entregó recientemente en el centro de salud Pintor Oliva de la capital los premios a los ganadores del I Concurso de Infografías de la Lactancia Materna, organizado por la Comisión de Lactancia Materna del Área de Salud, dirigido a todos los profesionales sanitarios de Castilla y León. El certamen fue todo un éxito en su primera edición, ya que recibió 67 trabajos a concurso, elaborados y diseñados por profesionales de todas las gerencias sanitarias de la región, tanto de Atención Especializada como de Atención Primaria. «La respuesta ha sido muy buena, teniendo en cuenta además la dificultad técnica de realizar una infografía con la calidad y requisitos que se exigían en la convocatoria. Ha sido un éxito y hemos conseguido que los pacientes vean que también nuestros profesionales están comprometidos y siguen trabajando por la lactancia materna exclusiva», señaló Joaquín Madrigal, miembro de la comisión.

El concurso de promoción y fomento de la lactancia materna, organizado en colaboración con el Servicio de Sanidad de la Junta, tenía como objetivo promocio-

nar a las unidades, servicios y profesionales que están comprometidos con esta buena práctica clínica en su actividad diaria.

El primer premio fue para el cartel titulado 'Cómo valorar si la lactancia materna está siendo efectiva'. Una infografía elaborada de forma conjunta por Estefanía Rosado, Miriam Llorente y Cristina Olivares, enfermeras de la planta de maternidad y paritorio del Hospital Clínico Universitario y del Hospital Río Hortega de Valladolid. El cartel ganador se difundirá por todos los hospitales y centros de salud del Sacyl, de manera que se visualizará el esfuerzo de los profesionales en su ámbito laboral. Los premiados recibieron además una beca de formación para la investigación y presentación de trabajos científicos.

La infografía merecedora del segundo premio, con el título 'El inicio y consolidación hospitalaria de la lactancia materna exclusiva no sólo depende de las madres', fue realizada por Rosa Zorita, Ana Zumel y Almudena Peláez, profesionales de Enfermería de la planta de Ginecología y Obstetricia del Hospital Río Carrión de Palencia. El tercer premio también fue para una profesio-

sional del hospital de Palencia, Andrea Mato, enfermera de paritorio por su infografía 'Criterios para el buen inicio de la lactancia materna'.

Castilla y León y la provincia de Palencia en particular tienen una tasa de lactancia materna exclusiva en los seis primeros meses de vida del recién nacido muy por debajo de las recomendaciones de los organismos nacionales e internacionales. «Es nuestra preocupación y ocupación como sanitarios, plantear y promocionar cualquier tipo de estrategia, tanto en la población general, como dentro del propio sistema sanitario, que revierta esta tendencia», señalaron desde la Comisión de Lactancia Materna, integrada por más de una veintena de profesionales de distintas categorías de Atención Primaria y Atención Hospitalaria, como matronas, enfermeras, pediatras, técnicos en cuidados auxiliares de enfermería y coordinadores de Calidad y Formación.

La Gerencia de Asistencia Sanitaria de Palencia se sumó así a la celebración de la Semana Mundial de la Lactancia Materna bajo el lema elegido este año 'Facilitar la lactancia materna marcando la diferencia para los padres que trabajan'. «La leche materna está perfectamente diseñada para cubrir todas las necesidades nutricionales e inmunológicas del bebé ayudándole a prevenir infecciones, además de crear un vínculo único entre la madre y el niño», afirmó Lourdes Sangrador Calzada, presidenta de la Comisión.

67 infografías participan en el I Concurso de la Lactancia Materna para los profesionales sanitarios de Castilla y León